

Puy-de-Dôme → Solidarité

HUMANITAIRE ■ La 7^e mission médicale au Maroc de l'Amdam vient de se terminer par un nouveau succès

Les synergies au service des plus démunis

L'Amdam, Association médicale d'aide au développement entre l'Auvergne et le Maroc vient d'accomplir sa 7^e mission au Maroc. Près de 10.000 patients ont bénéficié de la synergie qui s'est créée au fil des ans, ici et là-bas, entre tous les professionnels de santé.

Michèle Gardette

michele.gardette@centrefrance.com

Un homme est assis devant l'hôpital d'Errachidia. Cela fait trois jours qu'il est là, attendant l'arrivée de la nouvelle mission de l'Amdam. Les médecins lui ont promis, en septembre lors de la consultation, de l'opérer dès leur retour. C'est tellement essentiel pour lui, qu'il est là. C'est dire si les 170 praticiens bénévoles de l'Association médicale d'aide au développement entre l'Auvergne et le Maroc sont attendus.

Une collaboration fondamentale

Pour la 7^e année consécutive, ils n'ont pas failli à leur mission.

Mission. Du 22 au 29 septembre et du 30 septembre au 14 octobre, infirmières, médecins, professeurs de médecines, aides-soignantes, secrétaires



ÉQUIPE. Regional a affrété un avion spécialement pour tous les bénévoles de l'Amdam qui ont atterri à l'aéroport d'Errachidia.

des quatre départements de l'Auvergne également rejoints par des médecins de Paris, Marseille et même du Canada, sont partis d'Aulnat pour la province de Midelt et d'Errachidia, dans le sud marocain.

Les plus pauvres. « Pour la première fois, nous sommes partis sur deux périodes distinctes afin de réaliser d'abord des consultations médicales, puis les interventions chirurgicales. Cette organiza-

tion nous a permis de réaliser un recrutement plus précis, orienté vers les malades les plus pauvres, habitant le plus loin, et privilégiant les femmes et les enfants », explique Aziz Amar, président de l'Amdam. De plus, trois centres hospitaliers, distants de près de 150 km, ont été investis par les équipes de manière à couvrir encore plus de régions et être au plus près des malades.

Action d'envergure. L'ac-

tion a ainsi pris de l'ampleur : plus de 9.000 consultations réalisées ; 460 interventions chirurgicales ; une tonne de médicaments et 10 tonnes de matériel médical distribuées (*).

« Nous avons aussi développé, cette année, une chirurgie spécialisée dans le handicap, beaucoup d'enfants étant handicapés dans ces régions », poursuit le médecin. « Nous avons pu offrir 50 fauteuils roulants : vous

imaginez un enfant alité en permanence qui d'un coup peut découvrir sa rue ? », sourit Aziz.

Coopération. Et le président de mettre en exergue la coopération réussie entre les équipes locales et celles de l'Auvergne. « Il ne s'agit pas d'une mission d'assistantat : les structures locales sont mises à disposition à 100 % ; les associations marocaines nous ont aidés au recrutement ; les médecins sur place assurent les sui-

tes opératoires... C'est une collaboration fondamentale ».

Une réussite sur toute la ligne pour cette mission qui puise ses fondements, en Auvergne, dans une chaîne de solidarité, une synergie entre des femmes et des hommes du public, du privé. Probablement l'une des plus importantes missions médicales humanitaires qu'ait portée une association auvergnate. ■

(*) Parmi les soutiens financiers, pour ne citer qu'eux : le Conseil général du Puy-de-Dôme, Tulipe, l'entreprise Multi-transport à Gerzat, le CHU clermontois et les centres hospitaliers périphériques, le groupe Vitalia, des banques, des associations locales, notamment l'Auvergne pour un enfant, des particuliers... le ministère de la santé du Maroc, le Conseil régional de Meknes-Tafilalet, la mairie de Rich, le ministère chargé de la communauté des Marocains résidant à l'étranger, INDH, initiative nationale du développement humain...

INFOS PLUS

Association. Créée en juin 2001 par les docteurs Aziz Amar et Khalid Djeriri, l'Amdam ne possède pas de budget de fonctionnement. Les financements sont à chaque fois levés pour réaliser une nouvelle action en santé. Les dons et aides publiques et privés sont destinés en totalité à la réalisation de l'action. Lors de la mission au Maroc, les bénévoles payent eux-mêmes leur voyage. www.amdamfr.com

UNE MISSION DANS LE SUD MAROCAIN



BLOC

Dans les centres hospitaliers de Midelt, Errachidia et Goulmima, les équipes se sont relayées auprès des plus démunis. Au bloc, un professeur d'anesthésie clermontois montre une technique d'anesthésie à ses confrères de l'Amdam.



ACCUEIL

Échanges à la mairie de Rich, où les membres de l'Amdam sont reçus par le maire et le conseiller du ministre de la santé du Maroc.



ACTION

Durant cette 7^e mission, plus de 9.000 consultations ont été réalisées ; 460 interventions chirurgicales ; 1 tonne de médicaments donnés et 10 tonnes de matériel médical. Une solidarité médicale au bénéfice des populations notamment des enfants.

